

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente refutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 29 DE ABRIL DE 1928

Número 2839

Una nueva Juana de Arco mexicana Se ha creado la Cátedra "Vives" en la Universidad de Valencia

Las protestas alemanas contra Calles

Berlín.—El gobierno mexicano, "The Associated Press", considera desfavorablemente las demostraciones de los católicos alemanos contra la política religiosa de México, pero la oficina de Relaciones Exteriores de Alemania no ve, de acuerdo con la constitución, medio alguno de evitar tales demostraciones.

Carretera Pan Americana

Washington.—El proyecto de la Carretera Pan-Americana va ganando interés en los Estados Unidos, habiendo sido la última manifestación de esto el apoyo de la Comisión Senatorial de Correos y Cami-

nos Postales que recomendó al Congreso una ley autorizando al Presidente para que envíe en comisión ingenieros del Bureau de Carreteras de los Estados Unidos para cooperar con las repúblicas latino-americanas en la construcción de caminos siempre que se solicite dicha cooperación.

Mientras tanto, hay pendiente varias medidas más en el Congreso para facilitar éste la construcción de la magna carretera Pan-Americana.

La Cátedra "Vives"

Madrid.—Se ha creado en la Universidad de Valencia una cátedra que se llama "Luis Vives" y se desempeñará cada año por un profe-

sor español o extranjero que dará sobre Vives un mínimum de cuarenta conferencias.

Mantendrá la Junta de Relaciones Culturales, tratándose de invitar a varios profesores americanos a más de los propuestos por el Gobierno español, previo asesoramiento de la Universidad de Valencia.

La heroicidad de una amazona revolucionaria

Ciudad de México.—En el distrito de Colón, Estado de Querétaro, ha surgido una nueva Juana de Arco, la que al frente de 150 hombres se ha lanzado al campo de la lucha contra el gobierno del Presidente Calles conquistando desde luego su primera victoria.

La belicosa dama que se llama Agripina, ostenta el grado de Coronel en el Ejército Revolucionario y se ha distinguido por su habilidad para montar a caballo, así como por su brillante don de mando.

Bastó que la Generala Agripina se pronunciara para que muchos hombres la siguieran, atraídos por la sugestión que ella ejerce sobre las personas a quienes trata.

La primera acción militar de la amazona mexicana tuvo lugar en el rancho de "Los Lobos", donde después de aniquilar a una guarnición federal logró apoderarse de treinta caballos, con los que equipó a sus hombres que andaban a pie.

En el propio lugar hizo requisita de armas y víveres, retirándose pocas horas después con sus huestes ya reforzadas y plenas de ánimo.

Tras de su asalto a la referida finca agrícola, la amazona revolucionaria se internó en el Estado de Guanajuato, posesionándose más tarde de la hacienda de Chichimequilla, donde adquirió nuevos elementos de guerra y se le incorporaron algunos hombres.

Una fuerte columna federal ha sido destacada en persecución de las fuerzas comandadas por la Juana de Arco mexicana, pero hasta estos momentos no ha logrado localizarlas.

El Protestantismo "parrandero"

¿Cuándo nació el Protestantismo?

El Protestantismo ¿es Religión, o qué es?

La herejía protestante, con sus trescientas sectas en los Estados Unidos de América y sus diez religiones distintas en Costa Rica (Limón y San José) de metodistas, evangélicos, Salvation Army, baptistas, episcopales, etc. etc, y por último en San José, con los famosos herejes de la Iglesia CENTROAMERICANA de invención Alfarista y de Mr. Strachan, registrada con marca de fábrica, para que nunca se confunda con ninguna secta de GRINGOS, que, como de «raza superior» no han de andar revueltos con nicas, ni ticos, ni mexicanos, esa herejía que es como la hidra de siete cabezas, resulta con bastante frecuencia, no religiosa, ni mercantilista, ni sólo intervencionista, sino también y frecuentemente divertida y PARRANDERA.

¡Parrandera... sí, como sueña...!

No digan que exajero. Los carteles de anuncios de Conferencias, son un primor de publicidad teatral, por lo divertidos.

Por ejemplo, publicaron en estos días, uno que decía:

«Al Instituto Bíblico...! Entrada gratis!»

«Coros y cantos excelentes...! Revelaciones sorprendentes al público josefino...»

—Ni los carteles de Mr. Girtton, ni los de Nicho Facio y Urbini, superan a estos carteles, de los herejes.

En otra época... de martirio incruento de unos herejes en Costa Rica, cuando fueron asados a fuego lento y comidos con todo y zapatos en la plaza pública por los católicos josefi-

nos, hará cosa de año y meses, publicaban los herejes en sus carteles, para conmovier las entrañas de los sencillos de aquí y de los millonarios de allá, el retrato de Archilla, con una piedra en cada mano y los pómulos abombados adrede para simular la quiebra de las mandíbulas, con las tremendas pedradas; y, dicen, que, hasta se calzó unos dientes cariados, con oro, para mostrarlos como argumento ad hominem, de la crueldad de estos bárbaros católicos, en este país, en que según un Gobernante palanganero, *la libertad alumbra a todos como el sol.*

Hoy se han pescado los herejes otra linda fotografía, que explotan a maravilla, por lo conmovedora, lo grandiosa, efusiva, sentimental hasta el sensualismo, gallarda y graciosa, para trastornar a las chicas protestantes....

Es una cabecita inclinada suavemente sobre un cuello corto, de un busto joven con pantalón largo, en medio de un tabacal, de una región que se extiende al pie de soberbias montañas de los Andes.....

Es decir, una verdadera conquistista de la herejía, que vale un potosí.

Tiene la figurita cursi, en su diestra, un hábito de fraile, al parecer: pero podría ser, en realidad, un saco de empacar tabaco; lo único que le da tinte de hábito es, un rosario con una cruz.

Asusta, lo de la cruz; porque

dicen que «detrás de la cruz está el diablo»; pero, vamos; el busto está un poco atrás de la cruz, para llamar bien la atención al hábito o al saco de empacar tabaco.

La figurita, que tiene, al parecer, cara morena, boca ancha, nariz aplastada, labios gruesos y ásperos y ojos chiquillos ocultos en una montaña de cejas negras como el azabache, tiene al pie, una idílica leyenda que dice:

«El exfraile Montaña, DESPOJÁNDOSE de su hábito clerical». Por su puesto, que, está falsa la leyenda; porque de ser así, en gerundio, DESPOJÁNDOSE, el tal Montaña parecería en cueros, o cosa casi por el estilo. Pero en eso está la gracia del anuncio: en que deja al lector... adivinando; y así el cartel teatral de cantos, músicas, entrada gratis, es cosa para picar la curiosidad de cualquier majadero de cascos a la ginetn.

Probablemente que, en la reunión a la cual cita el cartel, sí será de ver en un número de comedia, al fraile ex, DESPOJÁNDOSE de su hábito, para hacer más viva la emoción de su conversión a la herejía.

Muy merecidamente le pagan los gringos doscientos dollars mensuales, fuera de «catidos».

Con tales predicadores, la herejía irá de triunfo en triunfo; y, el año entrante, desde el Presidente de la República, hasta el último labriego, concurrirán al Instituto bíblico aunque no sea más que para ver al ex fraile dominico, DESPOJÁNDOSE de su hábito, y haciendo a un lado conasco, no solo el saco de empacar tabaco, sino también la cruz... sí, la cruz... que ahuyenta a los mismísimos demonios.

Por cierto que van dando mucho, muchísimo su brazo a torcer, Mr. Strachan y los predicadores gringos de la herejía, con esos carteles... tan lindos... y emocionantes... ¡tableau!

El tema que anuncia el cartel dice: ¿Cuándo nació el Protestantismo?

¡Caramba con el tema! Es irse a la raíz del cacho.

Si por protestantismo entienden estos propagandistas ex frailes, ex curas herejes y machitos gringos, lo de oposición a la Santa Iglesia Católica, con la libre interpretación de la Biblia, claro está que ellos nacieron ayer; es decir, hace cuatro siglos; o sea, DIECISEIS SIGLOS, después que Nuestro Señor Jesucristo fundó su verdadera Iglesia con Pedro, los apóstoles y los sucesores de Pedro y de los Apóstolos, para que dure la Iglesia como El mismo dijo:

«hasta la consumación de los siglos».

Así, pues, los herejes éstos, protestantes, no vienen de Cristo, porque les faltan MIL SEISCIENTOS AÑOS para entroncar con El, de algún modo. Digo, si no mienten ni las matemáticas, ni la Historia. En esto no hay vuelta de hoja.

Ahora bien, si por Protestantismo entienden Alfaro, Montaña, Strachan y Compañía, las REBELIONES contra la Iglesia de Cristo, claro está que, entonces sí se remontan hasta los tiempos de Cristo, con el primer Protestante, Judas Iscariote, que se rebeló contra Cristo, en su intento de reformar la práctica de Cristo, que, permitió «el desperdicio del perfume de nardos que la Magdarena derramó sobre la cabeza de Cristo» y que, según Judas Iscariote, fué un gran desperdicio, porque pudo venderse y darse a los pobres, y aumentar los dineros del bolsillo que el mismo Judas guardaba, y del cual sacaba furtivamente sus dracmas..... porque era ladrón.

Y después sigue el Protestantismo con los herejes Corinto y Ebión y los agnósticos; y siglos después, con Arrio y Nestorio; y más tarde, con los Albigenses, Cátaros y las mil sectas de ellos derivadas.....todas, todas, sin excepción, justificándose, por sus atropellos a la Doctrina de Cristo y a su Iglesia, con el pretexto de REFORMAR a la Iglesia de Cristo.....

Y últimamente la REFORMA de estos herejes protestantes ha sido tal, que van dejando TABLA RASA en todo cuanto significa EVANGELIO, IGLESIA Y RELIGION; a extremo Pasa a la 4ª pág.

Palabra Divina

Tercer Domingo después de Pascua

El Evangelio que se lee en la Misa de esta Dominica, está tomado del capítulo XVI, versículos 16 al 22 del Evangelio según San Juan, y es como sigue:

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Dentro de poco no me vereis, mas poco después me volveréis a ver, porque me voy al Padre. En oyendo esto algunos de los discípulos, se decían unos a otros: ¿Qué nos querrá decir con esto: Dentro de poco no me vereis, mas poco después me volveréis a ver, porque me voy al Padre? Decían, pues: ¿Qué poco de tiempo es éste de que habla? No entendemos lo que quiere decirnos. Conoció Jesús que deseaban preguntarle, y díjoles: Vosotros estáis tratando y preguntándoos unos a otros por qué habré dicho: dentro de poco ya no me vereis, mas poco después me volveréis a ver. En verdad, en verdad os digo que vosotros lloraréis y plañiréis, mientras el mundo se regocijará: os contristaréis, pero vuestra tristeza se tornará en gozo. La mujer en los dolores del parto está poseída de tristeza porque le vino su hora; mas una vez que ha dado a la luz un infante, ya no se acuerda de su angustia con el gozo de haber dado un hombre al mundo. Así vosotros, al presente, a la verdad, padecéis tristeza; pero yo volveré a visitaros y vuestro corazón se llenará de gozo, y este vuestro gozo nadie os lo quitará.»

REFLEXION

Este Evangelio nos enseña: 1°. A considerar la vida presente como el tiempo que Dios nos concede para disponernos a verle en el cielo: durante el cual debemos pelear valerosamente contra el mundo, contra el demonio y contra nuestras pasiones desordenadas, confiando en el Señor, que, aunque ahora no le veamos sino con los ojos de la fe, está cerca de nosotros ayudándonos con su gracia para que podamos triunfar de nuestros enemigos, y esperando que [cuando pase la breve noche de nuestra vida, dentro de poco veremos al Señor eternamente cara a cara en el cielo. 2°. A tener en poco los desprecios y torcidos juicios de los mundanos, que como dice el Señor, ahora gozan con los placeres de acá, y se mofan de los que practican el bien, pero después llorarán eternamente, separados de Dios, el grave y voluntario yerro que cometieron alejándose de la fuente y origen de todo puro y verdadero gozar, que es el Señor; por el contrario, los que ahora se mortifican y padecen persecución y tribulaciones por la justicia, por conservar sus almas puras de toda mancha, se alegrarán por toda la eternidad, y se inundarán de un gozo que nadie se lo podrá quitar, porque es Dios el que lo da como premio eterno a los que le obedecieron.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fallerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afeciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

No es obra de pigmeos



El Diablo—contemplando los esfuerzos inútiles de Calles, Obregón y Tejeda por derribar la Iglesia:

Lo que yo no he podido hacer en tantos siglos, pretenden hacerlo esos botarates en un soplo.

(Caricatura de los periódicos Lozano (La Prensa y La Opinión, E. E. U. U.)

AVENA 3 MINUTOS

SE COCINA EN TRES MINUTOS
AHORRA TIEMPO Y MOLESTIAS

PÍDALA EN LAS PULPERIAS

AGENTES

FRANCISCO J. CALDERON & Co.

SAN JOSE

COSTA RICA

Santoral

Domingo 29.—Patrocinio del Señor San José. Santos Pedro de Verona, mártir; Roberto de Mólemo y Paulino, obispo. SAN PEDRO, INQUISIDOR Y MARTIR

San Pedro nació en la ciudad de Varona, de la provincia de Lombardía; sus padres fueron herejes, por lo cual se vió nacer la luz de las tinieblas, y la rosa de las espinas. Siendo aún muy niño, nunca le pudieron inclinar, ni con blanduras, ni con dádivas, ni con amenazas, a cosa contraria a nuestra santa fe: Enviaronle sus padres a estudiar a la Universidad de Bolonia, donde se resolvió a entrar en la religión de Santo Domingo, y el mismo Santo patriarca le dió el hábito. Después de haberse empleado en los ejercicios de virtud, se dió a los estudios, y salió excelente teólogo. En una ocasión le visitaron Santa Inés, Santa Catalina y Santa Cecilia, las cuales bajaron del cielo, y trabajaron con él pláticas celestiales; y en otra le habló Jesucristo desde la cruz. Fué inquisidor, y lloraba la ceguedad de los herejes, con los cuales tuvo muchas disputas, y convirtió a muchos de ellos con su predicación y milagros. Finalmente, murió a manos de los herejes el día 26 de Abril, año de 1252.

Suela! Suela!

Cilindrada en máquina.
Precios especiales en la de Zapatería por mayor
Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE
Heredia Apartado N°20

A los devotos de la Santa Cruz

Nota importante

El próximo jueves 3 de mayo la santa Iglesia celebra la fiesta de la Santa Cruz.

En nuestra amada patria ha sido siempre muy venerada y estimada por el pueblo fiel la Santa Cruz, en varias iglesias existió antes la cofradía o sociedad de la Vera Cruz y se celebraba con solemnidad su significativa fiesta. En casi todos los pueblos se ve a menudo la Santa Cruz, ora sobre los techos de las casas, ora formada sobre los cipreses educados por manos hábiles, ora en los pórticos, en las habitaciones y sobre las camas, pero sobre todo la ostentan airesamente todos los templos, desde la más pobre ermita, hasta las hermosas iglesias parroquiales y catedrales.

La sacrosanta Cruz, plantada sobre nuestro suelo por los misioneros, estará siempre sostenida por los obispos, sacerdotes, religiosos y por todo el pueblo fiel que ve en la Cruz la divisa del discípulo de Cristo.

Cuando llega la fiesta de la Santa Cruz, el día 3 de mayo, en en todos los pueblos se adorna la Cruz y se pone en lugar visible. Otros hacen cruces con flores, o con palmas y las colocan a la entrada de las casas. A esta piadosa costumbre es a la que voy a referirme ahora, para que cultivada con más esmero, con más devoción y arte, más se arraigue en nuestra patria la devoción a la Cruz, que tiene por objeto agradecer a Cristo Señor nuestro el admirable beneficio de la Redención, y recibir con alegría y ánimo designado las cruces que a bien tenga enviarnos. Pero estas cruces que se hacen al 3 de mayo de cañas, de flores o de palmas resultan sumamente sencillas, y pobres.

Hace poco ví en una revista de España, cómo el día de la Santa Cruz, se hacen en todas partes cruces de flores, pero cruces muy grandes, hasta de tres metros de altura, colocadas sobre un pedestal también de flores.

El año pasado, la ciudad de Valencia dió la nota sobresaliente en cuanto al lucimiento de las Cruces del 3 de mayo. Las colocaron en los balcones, en los jardines, en las plazas en los lugares más visitados, mereciendo los que las hicieron elogios y felicitaciones por lo artístico de las Cruces.

Comencemos ya en nuestra amada patria a hacer bien lindas las Cruces de mayo, que hasta ahora se han hecho con mucha sencillez. Basta hacer un enrejado de cañas o de alambre y cubrirlo de musgo, o de espárrago, de palmas de helecho, o de ciprés o uruca y cubrirlos de flores, colocándolas en los jardines a la entrada de las casas, o en los comedores. Siempre en lugar decente y visible. No es cosa de costo ni de mucho trabajo. Un rato y un poco de buena voluntad y un poco de devoción, harán hermosa una Cruz de flores, para colocarla con agradecimiento y amor cristiano en sitio lucido y honroso.

Dispóngase ya desde hoy todos los buenos lectores y amigos de esta publicación, a trabajar por hacer bien lucidas las Cruces del 3 de mayo lo más grandes que se pueda, con todas las flores que sea posible conseguir, como tributo de fe y de amor a Cristo Redentor que nos abrió el cielo mediante su dolorosa muerte en el árbol de la Cruz.

VICTOR MANUEL ARRIETA Q.,
Párroco de San Pedro.

United Fruit Company

Servicio directo de vapores para pasajeros y carga

SERVICIOS Limón Nueva York (Semanal)	Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.
Limón Nueva Orleans (Quincenal)	Vapores COPPENAME, SARAMACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Limón Avonmouth, Inglaterra (Quincenal)	Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston.
Limón San Francisco, California (Semanal)	Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen para S. Francisco por la misma ruta los lunes a medio día.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Srs. Sasso y Pirie Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 21 de Abril de 1928.

M. M. MARSH,
Administrador

"CUAJANI JORDAN"

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)
PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

PARA LIGIA

La guerra de los Estados Unidos en Nicaragua y México

Especial para "Correo Nacional"

Prueba evidente del gran error de las sectas protestantes es la constante contradicción en que se viven unas con otras. Cada cual pierde de que ella es el verdadero Cristianismo, no obstante carecer de fundamento para afirmarlo. La unidad de fe es una de las condiciones esenciales de la veracidad en la religión revelada.

Los protestantes a pesar de haber pretendido reformar la religión, lo que hicieron fue poner más de manifiesto su impotencia. Claro. Solo Dios podría fundar una iglesia santa, porque El es Santo, verdadera porque es la verdad misma, una porque es uno en esencia; como Eterno la fundó hasta la consumación de los siglos y como la fundó hasta la consumación de los siglos y como Todopoderoso, no permitiría que las puertas del infierno prevalecieran contra ella.

«Yo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos» y su palabra se cumple. Cristo vive en nuestra Iglesia, le da vida, la anima, la mantiene y la fortalece en su unidad.

¿Podrían los propagandistas sectarios decirnos dónde continúan Lutero, Calvino, Zwinglio, Enrique VIII viviendo con ellos hasta la consumación de los siglos? Yo creo ni ellos mismos conocen la biografía de tales hombres sus fundadores. ¿Qué asistencia reciben? Dicen: La Biblia. ¿Qué es la Biblia? Un libro divino. ¿De dónde saben que los 27 libros que forman el nuevo testamento sean divinos?

Ni los cuatro evangelistas San Mateo, San Lucas, San Marcos y San Juan en sus evangelios ni San Pablo en sus epístolas lo dicen. ¿Quién lo dice? La Santa Iglesia, la maestra de las maestras lo dice por el vocero de su tradición por inspiración divina y la herejía lo que hace es poner el grito en la luna, por imitación porque ve que la Santa Iglesia no miente, y toma de ella lo que más le conviene.

«Id, les dijo Nuestro Señor a sus apóstoles, y predicad el evangelio, lo que atareis en la tierra atado será en el cielo, lo que desatareis desatado será».

La herejía? ¿qué podrá desatar? discurre tú Ligia, y dime. ¡Si! desata su furia infernal y desalmada contra todo lo bueno, lo bello, lo santo de nuestra Divina religión, convulsiones de moribundo, que se ahoga de rabia al ver cómo sus farsas, su libre examen, su ficticia caridad rueda al golpe certero de la verdad y así está herida de muerte y manifiesta su impotencia para poder catequizar los sesenta millones de paganos que hay en Norteamérica. Y los elementos sanos y conscientes de su deber que han nacido en la herejía entran a engrosar las filas del cristianismo.

«Lo que perdonareis será perdonado.» La herejía niega rotundamente el origen divino de la confesión; hasta dónde se atreven estos señores! Abrid la Biblia y leed el cap. XVI del Evangelio de San Mateo. Está firme y formalmente establecido en ese capítulo evangélico el sacramento de la confesión: «Lo que perdonareis en la tierra perdonado será en el cielo, lo que desatareis en la tierra desatado será en el cielo. Entonces a qué se atienen? es la Biblia su guía y su norte? ¿o es que niegan sistemáticamente tan gran sacramento que es la más fina invención del amor de Dios, es el medio de reconciliación del pecador con su Dios, la llave que abre el cielo y cierra el infierno, es la restitución de la paz e inocencia perdidas»

Si vieran los herejes que un código penal dijera: «Todo criminal que confiese su falta será absuelto y puesto en libertad» ¿no les parecería dura esa condición? No, ni arbitraria ni intolerante; lo contrario, se admirarían de tanta indulgencia. Pues ¿por qué les parecerá dura y rigurosa esa institución sacramental de Cristo? Nuestro Dios no hizo más que corresponder a una necesidad del corazón humano. ¿Qué ley la de confesar! El corazón humano necesita o llama otro corazón con quien desahogar sus faltas, sus penas, padecimientos y hasta sus gozos. ¿Cómo poder guardar nuestras aficciones y en particular la terrible del remordimiento? El culpable quiere comunicar su falta al hombre, pero teme no encontrar al verdadero amigo, duda si hay sinceridad y reserva y si su pena en vez de ser mitigada es objeto de burlas y sarcasmos.

Esa necesidad corresponde al confesor; el corazón roído de remordimiento encuentra en él un amigo que reciba sus dolorosas confidencias, eso es confesarse; desahogar la conciencia y ¿a quién nos confesamos? No es a un ángel, es a un hombre débil como nosotros, pero... investido del carácter sacerdotal que le da la Iglesia Católica, única depositaria de los sacramentos instituidos por Jesucristo para la salud de los hombres.

Ese confidente puede ser elegido a nuestro gusto, puede ser el que comprenda mejor nuestra juventud por ser su alma y corazón misericordiosos y así se compadezca de nuestras miserias y debilidades. O anciano ya doblegado por el peso de tan alto ministerio, encanecido por el trabajo y fatigas del apostolado. Podemos ir a ellos y escogerlos por depositarios de nuestras angustias, ambos se llevarán al sepulcro nuestro secreto y lo enterrarán en el silencio de la eternidad. Y estos hombres parecen a la herejía tremendos, les parecen jueces severos, airados. No hay tal, son padres: Perdonadme en nombre de Dios, le decimos, y él pronuncia la sentencia del perdón, es el momento en que el mérito de la sangre de Jesucristo cae en esfluvios sobre nuestra alma. Jesucristo desde la puerta del Tabernáculo con los brazos abiertos nos recibe y estrecha contra su corazón.

Yo te perdono y perdonado quedas; es palabra de un Dios. Y podrá haber, Ligia, más grande consuelo a la hora de nuestra muerte, que ver al ministro de Dios al lado de nuestra cama y oír cómo nos abre las puertas de la Eternidad?

Es de notar que si bien los herejes por lo general se muestran enemigos de la confesión, algunas sectas como la episcopal en Inglaterra y Estados Unidos tratan de introducirla nuevamente, consecuentes con el evangelio y volviendo a las tradiciones de la Iglesia Católica.

Dichosa, santa y bendita religión, pura y verdadera como tu fundador, que murió por redimirnos y salvarnos. Y no como Lutero y Enrique VIII que renegaron de sus primitivas creencias para dar rienda suelta a su mala fe y libertinaje.

NENA

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredía.

TIENDA DE BENAVIDES

Aunque aparentemente se hallan empeñados los Estados Unidos sólo en la guerra contra Nicaragua, están librando otra en México contra el pueblo mexicano.

En Nicaragua conservadores y liberales solicitaron el auxilio americano para apoderarse del poder. En México los Estados Unidos asaltaron a Veracruz en 1914, para dar el triunfo a

Carranza, y después invadieron el territorio mexicano por el norte, para librar al mismo Carranza de la guerra que le hacía Villa, y ayudarlo así a que se sostuviese en el poder. En 1923, cuando el pueblo mexicano intentó sacudir el yugo de Obregón, el gobierno americano le proporcionó elementos de defensa a fin de que entregase la Presidencia a Calles, su aliado favorito.

Ahora Washington cuida las espaldas de Calles persiguiendo a todos los que en territorio americano intentan enviar armas y parque a los heroicos mexicanos que sin armas están luchando en el centro de la República Mexicana contra el formidable poderío yanqui. Hace un año se halla en la cárcel de Los Angeles, el general Enrique Estrada, condenado a trabajo duro, por haber sido acusado de que pretendió introducir armas a México, para combatir a Calles.

Las leyes de la neutralidad se hacen cumplir, dirá alguien. Pero esas leyes no se hicieron cumplir cuando Madero se rebeló contra el gobierno en 1910. Por el contrario, inmediatamente que estalló la revolución maderista se abrieron en la frontera con México expendios para la venta del armamento que hasta hacía poco había usado el ejército americano, a precios tan irrisorios, que una carabina Springfield con cien tiros se vendía por \$ 2.50. A la vez la prensa americana, esa prensa que ahora no dice ni una palabra acerca de las atrocidades de Calles, comenzó a atacar al gobierno del general Díaz y a elogiar a la revolución maderista.

Hay que notar que en lo general, los grandes diarios americanos no tienen criterio propio, por lo que siguen casi siempre el del gobierno.

Yo siempre he creído que la celebración del centenario de la iniciación de la independencia nacional en 1910, fue la causa de la ruina de México. Asistieron a las fiestas magnas delegaciones de todos los países y todas quedaron asombradas de los progresos que había hecho México en 34 años de paz. Había paz. Diariamente recorrían los caminos viajeros solos y desarmados, sin que nadie intentase robarles. Yo recorrí gran parte de México, a caballo, con un mozo, por serranías solitarias y ni una sola vez me vi obligado a hacer uso de mi pistola. Había en las arcas nacionales un superávit de \$ 60.000.000; se habían construido muchas vías férreas y se estaban construyendo otras más. Dos vías enlazaban a la ciudad de México con los Estados Unidos, y otras dos unían a la capital con el puerto de Veracruz, y otras con el de Tampico. Abundaba el trabajo; se multiplicaban las fábricas y los salarios iban aumentando lentamente.

Tengo la creencia de que al ver los Estados Unidos esa prosperidad, exclamaron: «No nos conviene. De seguir así, dentro de cien años México puede ser nuestra rival. ¡Qué se hunda México! «Delenda est México!»

Y surgió la revolución maderista apoyada y fomentada por los Estados Unidos. El general Díaz así lo comprendió, pero para cerciorarse más do ello comisionó al capitán americano Hampton, que gozaba de gran influencia en el gobierno de Washington, para que averiguase cuáles eran los sentimientos de la administración de Taft hacia el gobierno mexicano, y cuáles hacia la revolución. Después de algunos meses de investigaciones Hampton comunicó al Presidente Díaz que Washington había decidido su caída. El general Díaz comprendió entonces que era inútil toda resistencia, que no serviría sino para que se derramase más sangre mexicana y quizá para que interviniesen los Estados Unidos, y renunció por un acto de patriotismo.

Creo que no es oportuno decir que yo nunca fui partidario del gobierno del general Díaz, al cual combatí, pe-

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Liantas

Kelly

ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios sin competencia

Nuevo Teatro

Con el sugestivo nombre de «Templo Bíblico» se construirá en esta capital un teatro o centro de diversiones, donde habrá «buena música, buen canto, agradables sorpresas» y buenos insultos contra la religión católica, que es la de la inmensa mayoría del pueblo de Costa Rica y de todos los países de la América Española; y se repetirán, sin cesar, las mismas necesidades y los mismos gastados argumentos contra la Iglesia Católica, refutados desde hace siglos.

Dicho teatro se construirá bajo los auspicios del imperialismo yanqui, de la Tercera Internacional de Moscú y del tirano de México, Plutarco Elías Calles; y se construirá, según «El Mensajero», periódico bolchevique, con las pequeñas cues-

tas (cómo serán las grandes) de los millonarios protestantes y masones de Wall Street.

El objeto de dicho teatro o «templo», es tener un lugar apropiado donde puedan reunirse los evangélicos, metodistas, presbiterianos, liberales, ateos y bolcheviques, que en todo el mundo andan juntos y revueltos, haciéndole la guerra a Cristo para imponer el imperialismo del dólar, el ateísmo y la Revolución Social. Y así reunidas en su «Templo» todas las potestades del infierno, podrán deleitarse y dar aullidos de placer, al oír a los oradores cloacas dar rienda suelta a todo su odio satánico contra la verdadera Iglesia de Cristo.

Lo sentimos por el sustrido vecindario.

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

Suscríbese a este diario

ro comparándolo con los habidos en México desde la época de la independencia hasta nuestros días, hay que confesar que si esa administración no ha sido la mejor, sí fué la menos mala que ha tenido México. Pero también es verdad que todos los males posteriores se incubaron en esos 34 años de paz ficticia, en que se protegió abiertamente al protestantismo y a la escuela laica, de donde han salido los innumerables bribones que asuelan a México.

Mas prosigamos. Subió Madero al poder, no sin imponer como Vice-Presidente a Pino Suárez, siendo lo más curioso del caso, que la causa de la revolución maderista fué la imposición que el general Díaz intentó hacer de D. Ramón Corral como Vice-Presidente. Así Madero comenzaba por donde acabó D. Porfirio.

Fueron impuestos varios gobernadores. La chicana y la intriga nulificaron 60 credenciales de diputados católicos, habiéndose llevado el cinismo hasta desconocer la credencial del señor Lic. Francisco Garca, gran escritor católico que acaba de morir en el destierro, en El Paso, Texas, y que obtuvo más de 5,000 votos, para darle el triunfo a un desconocido que sólo recibió 29 votos.

En unos cuantos meses los... \$60,000,000 que había en las arcas nacionales desaparecieron como por encanto y se inició el despilfarro y el desgoberno.

El ex-Senador porfirista durante 30 años, Venustiano Carranza, que en todo ese largo período no pronunció en la Cámara alta más que la palabra «S», para aprobar las órdenes de su amo, era entonces gobernador de Coahuila, Estado fronterizo de los Estados Unidos. Hizo creer a Madero que se tramaba una revolución y consiguió que le diese mensualmente \$50,000 para comprar armas para combatir a la revolución, llegado el caso. Lo que se asegura, y todo tiende a confirmarlo así, es que Carranza aprovechó ese dinero para comprar armas para pronunciarse contra Madero, pero como el cuartelazo de febrero de 1913 frustró sus planes, se rebeló contra Huerta.

Estaba en esos días para concluir la administración de Taft, que dejó a su sucesor Wilson el asunto del reconocimiento. Wilson, demagogo radical, se negó a reconocer al general Huerta, no obstante que había sido designado Presidente por las cámaras mexicanas, íntegramente maderistas, por lo cual era enteramente legal su nombramiento.

Todos los países del mundo reconocieron al gobierno del general Huerta, sólo el de los Estados Unidos le negó el reconocimiento. Y no se limitó a eso, sino que protegió abiertamente a la revolución carrancista, que tenía como objetivo destruir las tres grandes fuerzas sociales de México: el clero católico, el ejército federal y la riqueza individual.

Y ya hemos visto que Wilson llevó su protección a Carranza hasta el extremo de ocupar el puerto de Veracruz, con el pretexto baladí de que se había insultado a los Estados Unidos al arrestar en el puerto de Tampico, a tres oficiales americanos que sin previo aviso fueron de un buque de guerra americano al puerto, en los momentos en que se libraba un combate con los rebeldes. Una hora después quedaron en libertad dichos oficiales y se dió una satisfacción al comandante del barco, a que pertenecían los presos. Con eso parecía haber quedado conciuído ese incidente, pero Wilson se aprovechó de él para invadir a México, dizque con el pretexto de que se saludase a la bandera americana, lo cual nunca se hizo. Una vez que triunfó Carranza, los marinos americanos desocuparon el puerto.

Véase por esa sucinta relación de los hechos cómo son los Estados Unidos los que están peleando en México contra los católicos que se han levantado en armas para libertar a su patria del yugo Coolidge-Calles, y no será remoto que como la revolución está cada día más pujante, si el gobierno americano no ve que su protegido Calles está en peligro, envíe marinos a México a salvarlo.

Porque ahora se encuentra Calles sin dinero ni aún para pagar 'al ejército. Hace tres años se vanagloriaba de que no necesitaría contratar ningún empréstito y últimamente ha tenido que mendigar uno de \$5,000,000, para pagar algo a los empleados.

El "Washington Post", órgano oficioso del gobierno de Washington, a raíz de la caída del general Huerta confesó con todo desplante que su salida del gobierno se debió a los Estados Unidos. Publicó un editorial sobre ese asunto, que concluía con estas frases:

«Nosotros arrojamos de México a Santa-Ana.

«Nosotros arrojamos a los franceses.

«Nosotros arrojamos al general Díaz.

«Nosotros arrojamos a Huerta.»

Mas tengamos fe. A la hora que Dios lo quiere, los débiles confunden a los fuertes.

San Antonio, Texas, abril de 1928.

J. A. REYES

**EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.**

Acaba de recibir

CORN FLAKES

GRAPE NUTS

POSTUM CEREAL

(Café Homeopático)

Teléfono N° 1933

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES,

Viene de la 1ª pág.

de que, su decantada reforma párra, frecuentemente, en destruir toda creencia y sentimiento de respeto a la Revelación de Nuestro Señor Jesucristo.

Así se explica que este protestantismo propagandista, que quiere enseñar el verdadero Cristianismo a los costarricenses, sea el gran culpable del pagahismo en su propia casa; porque, en Norte América protestante aferrada durante trescientos años hasta hace unos cuarenta, cuenta hoy el lastimoso número de SESENTA MILLONES de paganos, de la peor calaña; es decir, gentes sin Religión, ni creencia, ni en Dios ni en el diablo.

Aquí los evangelistas y metodistas se nos muestran como celosos por las Escrituras Divinas; y sólo de Biblia hablan y la comentan a su sabor y reprochan a los católicos que no cantan ni leen este Libro, única regla de Fe, según ellos.

Pero así no son los evangelistas de los Estados Unidos; y, vaya un botón de muestra, para que no digan que afirmamos las cosas por gusto:

«En 1895 celebraron los Evangelísticos de los Estados Unidos el «Federal Council of Churches of Christ in America»; y de allí salió la «Interchurches Conference», (N. Y. 1905) alma del movimiento «Life and Work», que apuntaba, más que al dogma, a la moral. El célebre Wilson exponía sus tendencias en pública sesión de la «Interchurches Conference», de esta manera: «Por qué la IMCA prospera en terrenos donde otros misioneros (protestantes) fracasaron? Porque esta Asociación se deliene ante los dogmas: enseña, pero no dogmas; se ciñe a ese género de educación que constituye el carácter moral de la vida: Yo creo que toda verdad es dogma, pero no que todo dogma es verdad. La formación de un dogma desplaza la verdad de la esfera práctica para llevarla a la región del entendimiento..... Por eso las iglesias (protestantes) reservan esta parte intelectual de su vida a un cuerpo directivo y no imponen a las masas sino un minimum de doctrina común a todas las Iglesias.»

¿Qué tal? Sí así es como lo atestigua todo un Wilson, los dogmas de Cristo, son, entre los protestantes para una clase privilegiada, que, puede creer o no creer en ellos; al pueblo, no se le dan esas verdades de Cristo, sino en un minimum que sea común a todas las sectas.

¿Cuánto será ese minimum entre sectas que se odian justamente por la parte dogmática que tienen, minimum que tenga a las masas dependientes de ellas?

Pues nada: la irreligión, No puede haber Religión de Cristo, sin los dogmas de Cristo, que el hombre no puede escoger a su capricho. O todos, para ser fiel, o nada.

Cristo dijo: «Id a predicar a todas las gentes, TODO cuanto yo os he mandado: el que creyere se salvará; el que no creyere se condenará» y no autorizó a nadie para establecer MINIMUM de creencias, como es corriente entre los pretendidos «ortodoxos» herejes Evangelísticos, que aquí son los más fanáticos por el EVANGELIO.

Así, pues, el Protestantismo viene resultando el portestan-

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

darte de la IRRELIGION. Esa es su misión ingrata, para llevarnos a la fácil dominación del IMPERIALISMO extranjero, ayudado por ex frailes y ex sacerdotes y otros renegados, que más que creyentes, son panistas de tomo y lomo.

«El dollar: he allí la cuestión.» Protestantes son, pues, desde Cristo hasta hoy, todos los demolidores pretendidos del legítimo Evangelio y de la legítima Igle-

sia de Nuestro Señor Jesucristo. Pero todos esos protestantes han ido cayendo unos en pos de otros, como caerán también los de hoy, secuaces de Lutero, Calvino, Sócino, Fox, y toda esa balumba de herejes actuales descriptianizadores del mundo. Porque «las puertas del infierno no prevalecerán contra la Iglesia de Cristo.» Así lo prometió El, que es Dios Hombre.

FILAX

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 29 de Abril a Domingo 6 de Mayo de 1928

Martes 1 de mayo

Comienzan los cultos a la Inmaculada durante todo el mes.

Rosarios solemnes a las 7 p. m. con Bendición del Santísimo.

Miércoles 2.

7 hs. Misa con Revestidos por el alma de Juana Porras.

Jueves 3.

5 1/2 Misa al Santísimo. Renovación.

7 hs. Misa cantada por el alma de Isidora Castro v. de Viquez.

8 hs. Misa soléme de la Santa Cruz. Exposición del S. Lignum Crucis.

HORA SANTA

Viernes 4.

5 1/2 hs. Misa al Santísimo Corazón de Jesús. (Intenciones de doña Julia de Núñez.

7 hs. Procesión y Misa del Apostolado de la Oración, Reunión de Celadoras a las 2 p. m.

Rosario Solemne a las 7 p. m.

Sábado 5.

5 1/2 hs. Procesión y Misa a la Inmaculada, de las Hijas de María. Importantísima reunión de la Asociación a las 3 p. m.

Rosario soléme a las 7 p. m.

Domingo 6.

Misas a las 5, 6, 7, 8 y 10 hs. con pláticas.

La Misa de 8 hs. con Procesión es de la Cofradía de la Santísima Trinidad, establecida canónicamente en la Merced.

Reunión de Cofrades a las 2 p. m. Imposición del Santo Escapulario.

NOTAS

Sociedad de la MODESTIA CRISTIANA

Se inaugurará en la Merced el tercer domingo 20 de mayo.

Se invita a los padres y madres de familia para que permitan y animen a sus hijas a ingresar en esta útil y noble asociación de niñas, desde 7 años en adelante.

Condiciones

Solo pueden admitirse en ella a las párvulas y señoritas que se comprometan a no usar vestidos más cortos de la mitad entre la rodilla y el tobillo: a no usar mangas más cortas que dos pulgadas arriba del codo, y escote que no baje más de dos pulgadas de la raíz del cuello.

Las asociadas llevarán una cadénita de plata u oro al cuello, con una medalla pequeña de la Inmaculada Concepción.

Las Hijas de María que se ins-

criban forman el 4º grado de la Congregación Mariana.

Las que no son Hijas de María por el solo hecho de inscribirse, ingresan en el primer grado de la Congregación.

Las niñas párvulas, ingresan, con solo inscribirse, a la Congregación de Santa Inés, aun cuando no hayan hecho su Primera Comunión.

Infringir el compromiso en el vestir, impone admonición por primera vez; y, por reincidencia, total expulsión de la Sociedad de la Modestia Cristiana, y de las Congregaciones Marianas de la Parroquia.

El fin de esta Sociedad es conservar el pudor y la vergüenza en las niñas: y, hacerlas amables, siendo recatadas. Y que cumplan la voluntad de Dios y de la Santa Madre Iglesia.

Se instalará el tercer domingo de mayo, solemnemente, para dar tiempo a las niñas de componer sus trajes inconvenientes.

Se establecerá así una división entre las niñas párvulas y señoritas.

Una, de niñas modestas, que son garantía para la fidelidad del matrimonio futuro. Y, otras, de niñas chingas y desarrapadas en las cuales confiará quien quiera, porque él le de su gana, pero sin la garantía del pudor.

La imagen de la Sagrada Familia, regalada por doña Julia de Núñez, la sacó Adela Sánchez en la rifa. Puede pasar a recogerla a la Casa Cural de la Merced.

Cartago al Día

Furioso can

El policía don Abraham Monge, sea lo que fuere, entró a casa de unas señoras Granados y no les acababa de decir a lo que iba, cuando un furioso perro le salió al encuentro. Abraham tuvo que vérselas con el furioso can, desenvainando la cruceta la arretrató contra él. Un niño de Gustavo Córdoba fué mordido por otro perro al pasar por la acera donde estaba echado.

Buen pan

Ahora que el maíz está por las nubes es bueno que nos batamos al pan. Me parece que en la Panadería de López «sucesores» se elabora pan de gusto exquisito.

Corresponsal

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & Cº)

REFRESCOS | **TRAUBE** | **CERVEZA**